

From: REP-PERS-OSP-USE-LUXEMBOURG
Cc: REP-PERS-OSP-USE-LUXEMBOURG
Subject: Commission buildings in Luxembourg | Les bâtiments de la Commission à Luxembourg
Date: lundi 13 novembre 2023 11:40:06
Attachments: [image001.png](#)
[image002.png](#)
[image003.png](#)
[image004.png](#)



Commission buildings in Luxembourg: JMO II becoming a mirage ?

[Cliquez ici pour le français](#)

Luxembourg, 13/11/2023

At the beginning of this year, we were informed about the future move of some services to the new JMO II in 2025. Everybody started to think of packing ...

It seems that, like every time we think it's getting closer, the move to JMOII is escaping further away. Indeed, according to the latest news, the first service will move to the new JMO only in 2027 (Starting by ESTAT as we know). The move of the other services will not take place before 2028. We were also surprised to hear that the Staff of Laccolith (DGT and some DIGIT staff) will soon move to EUFO, so basically taking the place of our CNECT colleagues who have just been 'squeezed' with OP colleagues into the POST-MERCIER at the train Station. Let us remember that the Laccolith had a rent end date while the EUFO doesn't have any (EUFO is contractually due to become the property of the Commission).

- Several questions pop up:
- Why didn't the Commission move the Laccolith Staff into the POST-MERCIER instead?
 - What will happen with DG ENER based in EUFO? Is there yet a solution for the ENER lab?
 - Why are DGT Laccolith colleagues not relocated closer to the staff of DGT in T2?
 - Etc.

More generally what is the logic behind all these moves? Is there any Luxembourg Commission services relocation planning? And if so, why do the staff of the concerned services get so rare and incomplete information and always at a short notice/last minute?

The canteens of EUFO and T2 were closed (changed into 'cafeteria+') under the pretence that staff there are close to other canteens (BECH DRB and ARIA). The ever-gliding date for getting into the JMOII means that the 'building without canteens' concern will last for much more time than expected (not a good news for the Staff of EUFO and T2) but also that our catering colleagues future becomes even more gloomier (news [Closure of canteens. A very bad idea](#)). Furthermore, we cannot neither forget that our EUFO based DG ENER colleagues cannot telework as much as other services because of their obligation to work on the secure system, only available in the office.

As we know, in recent years most Commission decisions were driven by budget savings. Concerning the canteens closure, this means practically that staff need more time to get a suitable lunch which is of course also more expensive for their budget (the canteen prices were raised twice recently and food in outside restaurant is significantly more expensive). Of course, staff can eat pizzas and sandwiches at the 'cafeteria+'. However, does the health of staff really matters for our Institution while we are concurrently drowned with wellbeing messages (previous fit at work, new wellbeing policy, wellbeing week, etc.)? Our Director Generals and Heads of service are logically encouraging us to take part in conferences about health or good food or even help organising sport courses for free during lunch time. These initiatives will however not help staff forget the absence of canteens and decent food and the related costs (financial, time wise and health wise) they bear!

Is there a pilot on the plans? Does the Commission rather want to diminish the Attractiveness of Luxembourg (and the Commission in particular) than to enhance it? Is the Commission effectively saving budget with these offices musical chair game? Time will tell... but Commission staff logically have some doubts, especially when they compare it to what other lux-based EU Institutions & Bodies offer in terms of offices, food or wellbeing activities.

We offer you what we really are, not more nor less



UNION SYNDICALE FEDERALE
LUXEMBOURG



Contact: REP-PERS-OSP-USE-LUXEMBOURG@ec.europa.eu
www.usf-luxembourg.eu

Your representatives :

BECH et T2:
P. ALMA
C-A. POPESC
N. MAVRAGANIS
A. KYRAMARIOS

OP:
M. COLLIGNON
E. BASTIEN

CPE:
J. MECHIN
M. TAMM

Gasperich:
N. FETTAH
C. PALADINO
S. KARDARAS
P. VAKONDIOS

Union Syndicale Fédérale Luxembourg is one of the recognised organisations officially representing the staff of the European Commission.
You receive communications from Union Syndicale Fédérale Luxembourg because you work in the European institutions and therefore listed in its formal directory.
[Unsubscribe - Privacy statement](#)



Les bâtiments de la Commission à Luxembourg : Le JMO II devient-il un mirage ?

[Click here for English](#)

Luxembourg, le 13/11/2023

Au début de cette année, nous avons été informés du futur déménagement de certains services vers le nouveau JMO II en 2025. Tout le monde a commencé à penser à faire ses cartons...

Il semble que, comme chaque fois que nous pensons que l'échéance s'approche, le déménagement vers le JMOII est reporté à plus tard. En effet, selon les dernières nouvelles, le premier service déménagera vers le nouveau JMO seulement en 2027 (et ce sera ESTAT comme nous le savons). Les déménagements des autres services n'auront pas lieu avant 2028. Nous avons également été surpris d'apprendre que le personnel de Laccolith (DGT et certains membres du personnel de la DIGIT) va déménager à l'EUFO. Ils y remplaceront nos collègues de la CNECT qui ont été 'comprimés' avec les collègues de l'OP dans le POST-MERCIER à la gare. Rappelons-nous que le Laccolith a une date de fin de contrat de location alors que l'EUFO n'en a pas (EUFO deviendra la propriété de la Commission à terme).

Plusieurs questions surgissent:

- Pourquoi la Commission n'a-t-elle pas plutôt transféré le personnel du Laccolith vers le POST-MERCIER?
- Que se passera-t-il avec la DG ENER basée à l'EUFO? Existe-t-il déjà une solution pour le laboratoire ENER?
- Pourquoi les collègues de la DGT Laccolith ne sont-ils pas relocalisés plus près du personnel de la DGT au T2?
- etc.

Plus généralement, quelle est la logique de tous ces déménagements ? Y a-t-il une planification derrière les déménagements des services de la Commission à Luxembourg? Et dans l'affirmative, pourquoi le personnel des services concernés reçoit des informations rares, incomplètes et toujours à la dernière minute?

Les cantines de l'EUFO et de T2 ont été fermées (modifiées en «cafétéria») sous prétexte que le personnel de ces bâtiments est proche d'autres cantines (BECH DRB et ARIA). Le report répété de la disponibilité du JMOII signifie que le souci «établissement sans cantine» durera beaucoup plus longtemps que prévu (pas une bonne nouvelle pour le personnel de l'EUFO et de T2) mais aussi que l'avenir de nos collègues de la restauration deviendra encore plus sombre (news : [Fermeture des cantines. Un très mauvais voyage](#)). Nous ne pouvons non plus oublier que les collègues de la DG ENER basés à l'EUFO ne peuvent pas télétravailler autant que ceux d'autres services en raison de leur obligation de travailler sur système sécurisé, disponible uniquement au bureau.

Comme nous le savons, ces dernières années, la plupart des décisions de la Commission ont été motivées par des économies budgétaires. En ce qui concerne la fermeture des cantines, cela signifie pratiquement que le personnel a besoin de plus de temps pour obtenir un repas correct, ce qui signifie surtout plus de dépenses pour leur budget (les prix de la cantine ont été augmentés deux fois récemment et les repas dans les restaurants extérieurs sont beaucoup plus chers). Bien sûr, le personnel peut manger des pizzas et des sandwiches à la «cafétéria». Cependant, la santé du personnel est-elle vraiment importante pour notre Institution ? Alors que nous sommes en même temps noyés par des messages de «wellbeing» (précedent programme 'fit at work', nouvelle politique de bien-être au travail, semaine du bien-être, etc.) ? Nos directeurs généraux et Chefs de service nous encouragent logiquement à participer à des conférences sur la santé ou la bonne alimentation ou nous aident à organiser gratuitement des cours de sport pendant l'heure du déjeuner. Ces initiatives n'aideront cependant pas le personnel à oublier l'absence de cantines et de repas décentes et les coûts connexes qu'ils doivent supporter (financier, relatif au temps de travail et relatif à la santé) !

Y a-t-il un pilote dans l'avion? La Commission souhaite-t-elle plutôt réduire l'Attractivité du Luxembourg (et de la Commission en particulier) que de l'améliorer ? La Commission économise-t-elle effectivement du budget avec ce jeu de chaises musicales des bureaux ? Le temps le dira... mais le personnel de la Commission a logiquement des doutes, en particulier lorsqu'il le compare à ce que les autres institutions et Organes de l'UE basés au Luxembourg offrent en termes de bureaux, de cantines ou d'activités de bien-être.

NOUS VOUS OFFRONS CE QUE NOUS SOMMES RÉELLEMENT, NI PLUS NI MOINS



UNION SYNDICALE FEDERALE
LUXEMBOURG



Contact: REP-PERS-OSP-USE-LUXEMBOURG@ec.europa.eu
www.usf-luxembourg.eu

Vos représentants :

BECH et T2:
P. ALMA
C-A. POPESC
N. MAVRAGANIS
B. KYRAMARIOS

OP:
M. COLLIGNON
E. BASTIEN

CPE:
J. MECHIN
M. TAMM

Gasperich:
N. FETTAH
C. PALADINO
S. KARDARAS
P. VAKONDIOS

Union Syndicale Fédérale Luxembourg est une des organisations reconnues représentant officiellement le personnel de la Commission Européenne.
Vous recevez des communications de l'Union Syndicale Fédérale Luxembourg parce que vous travaillez dans les institutions européennes et que vous êtes donc inscrit dans son répertoire officiel.
[Se désabonner - Déclaration de confidentialité](#)